



ALUMNO: ENOC VILLANEY CRUZ MENDEZ

DOCENTE: LUIS ANGEL GALINDO ARGUELLO

TRABAJO: MAPA CONCEPTUAL

MATERIA: TEORIAS Y SISTEMAS EN PSICOLOGIA

GRADO: PRIMER CUATRIMESTRE

GRUPO: "A"

COMITAN DE DOMINGUEZ CHIAPAS, A 15 DE NOVIEMBRE DE 2022

FILOSOFOS DE LA ANTIGÜEDAD

Teorías y sus representantes:

IDEALISMO: Platón, Rene Descartes, Emmanuel Kant y Denis Diderot.

Platón habla de un idealismo en el que las ideas constituyen un nuevo mundo fuera del ser humano; un mundo suprasensible al que el hombre debería aspirar.

REALISMO: Aristóteles y Santo Tomas de Aquino.

Aristóteles, para fundir las ideas trascendentes con las cosas del mundo sensible, partió de las cosas tal como se ven y se sienten y distinguió en ellas tres elementos: la substancia, la esencia y el accidente.

ECEPTISMO MODERNO: David Hume.

Se puede decir que el escepticismo de Hume se basa en afirmar que la experiencia es el origen del conocimiento, y que, por tanto, el conocimiento está limitado por la propia experiencia.

EMPIRISMO: Tomas Hobbe, John Locke, George Berkeley y David Hume.

Para Locke, el conocimiento proviene de la experiencia sensible, tanto directamente como por medio de la reflexión que es la que produce en el individuo ideas que se pueden combinar y dar origen a ideas compuestas.

RACIONALISMO: Rene Descartes y Blas Pascal.

Movimiento filosófico caracterizado por la primacía que dieron a la razón en la fundamentación del conocimiento, la fascinación por la matemática y la defensa de la existencia de ideas innatas y de la intuición intelectual.

PRAGMATISMO: William James y John Dewey.

No tiene dogmas ni doctrina, excepto su método, que no es otra cosa que el apartarse de las primeras cosas, principios, categorías, supuestas necesidades y de mirar hacia las cosas últimas, frutos, consecuencias y hechos.

ASOCIACIONISMO: Filósofos como Platón, Aristóteles, tomas Hobbe, John Locke, entre otros.

El asociacionismo tiene 5 leyes que hay que tener en cuenta las cuales son las siguientes:

Ley de recencia: las asociaciones que se realizan recientemente son también las que más duran.

Ley de frecuencia: las asociaciones que se hacen con mayor frecuencia son las que más duran.

Ley de contigüidad: si dos cosas se experimentan próximas en el tiempo, probablemente ambas se asocien.

Ley de semejanza: aquellos contenidos psíquicos que se parecen tienden a aparecer juntos, como cuando una foto nos lleva a pensar en la persona de la cual es la imagen.

Ley de contraste: la idea opuesta tiende a aparecer juntas en la mente, como en el caso de las ideas 'amor'/'odio', 'día'/'noche', 'vida'/'muerte'.

ESTRUCTURALISMO Y FUNCIONALISMO

Teoría:

ESTRUCTURALISMO:

El estructuralismo se asienta en el concepto de estructura, que se presenta como un término que ordena una serie de fenómenos o, dicho con otras palabras, un conjunto que clasifica.

FUNCIONALISMO:

El funcionalismo es una corriente teórica que surge en Inglaterra en la década de 1930 en las ciencias sociales, fundamentalmente en las ramas de la Sociología y de la Antropología Social.

En su sentido clásico, teoría según la cual las sociedades 'deben' pasar por sucesivos estadios de desarrollo. En un sentido más actual, se elimina la obligatoriedad del tránsito por etapas pero se mantiene contradictoriamente la existencia de alguna clase de diferenciación.

La sociedad será estudiada por el funcionalismo dejando de lado su historia, es decir que se la tomará tal y como se la encuentra en un momento determinado, para de este modo intentar comprender como es posible que cada elemento perteneciente a ella se articule con los restantes conformando un todo.

Características:

Observación: está presente en todos los procesos de estudio, es fundamental para determinar la conducta del paciente según qué experiencias pasadas haya vivido.

Lengua como sistema: esta corriente considera a la lengua como sistema, es decir, que no está desasociada de ningún elemento como conjunto solidario.

Enfoque descriptivo: se estudia el comportamiento del individuo bajo introspección para realizar una descripción con exactitud de cada proceso, cambio y experiencia que vive el mismo.

Método inductivo: se deja de lado la experiencia del medio o contexto, se realiza una teoría desde el análisis del cuerpo como tal.

Análisis estructural: se emplea una terminología adaptable a las necesidades del individuo, para ello es necesario precisar niveles y especificar nociones según unidades de modo jerárquico.

Antecedentes: el estructuralismo se rige por la influencia del existencialismo, no como filosofía, sino como impulso para el nacimiento de la teoría estructural.

Perspectiva metodológica: a pesar de que el método tenga teorías y ramificaciones filosóficas en consideración, debe ser implementado con una perspectiva metodológica para el estudio del comportamiento del ser.

Contexto y relaciones: el estructuralismo nace en los conceptos de marxismo y funcionalismo, compartiendo similitudes en que todos comparten conceptos y nociones ajenas al concepto de ciencia.

Estructuralismo y literatura: en esta arte, el estructuralismo busca estudiar cada estructura clasificada en párrafos o página para hacer una comparación entre obras más antiguas, pertenecientes a otras culturas y contextos.

Conclusión:

Al realizar este trabajo; he logrado comprender más claramente las diferentes teorías filosóficas de distintos filósofos que fueron muy importantes en la antigüedad, y que son conceptos muy valiosos para la psicología, pues estas teorías surgieron a partir del estudio del comportamiento humano (tanto de lo sensible como de lo suprasensible) al momento de adquirir nuevos conocimientos.

Cada teoría sostiene un pensamiento o filosofía diferente de como el ser humano va obteniendo nuevas ideas o conocimientos al transcurrir los años; y al igual fueron muy criticados en ese tiempo, ya que muchos de estos conceptos contradecían a los de otros filósofos. También, fueron representados por pensadores que habían entendido o aceptado alguna de estas teorías en sus estudios y prácticas filosóficas.

Platón fue de los primeros en mencionar que existe otra forma de descubrir las cosas por medios no físicos; que las ideas constituyen un nuevo mundo fuera del ser humano al que el hombre debería aspirar. A partir de esto, los filósofos posteriores ya empezaron a diferenciar lo físico y lo metafísico, material e inmaterial, empírico y meta empírico, etc.

De igual manera, pude entender que el racionalismo aceptaba a la razón como la fuente del conocimiento, mientras que el empirismo tomaba a la experiencia como el origen y límite del conocimiento.

Estas teorías han sido y seguirán siendo muy importantes para la psicología, ya que se emplean en algún momento dado durante las prácticas psicológicas. Pues constantemente en todos los estudios que se hacen sobre el comportamiento humano surgen dudas o nuevas ideas que deberán resolverse con el uso de alguno de estos conceptos.

<https://vaventura.com/asignatura/filosofia-bachillerato/principales-filosofos-la-historia>

<https://www.culturagenial.com/es/corrientes-filosoficas/>

[https://es.wikipedia.org/wiki/Estructuralismo_\(filosof%C3%ADa\)](https://es.wikipedia.org/wiki/Estructuralismo_(filosof%C3%ADa))

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LPS/ea2bd2790be9c8e467035c11dbb18a5c-LC-LPS102.pdf>